
证券代码：605088 证券简称：冠盛股份

债券代码：111011 债券简称：冠盛转债

温州市冠盛汽车零部件集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活动类

别

特定对象调研 □分析师会议 □媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 路演活动 □现场参观 ☑其他

参与单位名称及人

员姓名

信泰保险 武浩翔

国盛电新 林卓欣

华安基金 栾超

山金资本 习宇

华富基金 黄星霖

中信保诚 孙浩中

古曲基金 朱一木

华福资管 许志涛

博时基金 郭康斌

信达澳亚基金 冯士桢

华西基金 吴文庆

银华基金 华强强、陈晓雅、冯帆、陈皓原

南方基金 梁嘉铄、卢玉珊、万朝辉、薛原

博普资产 章腾飞

景顺长城 曾英捷、胡晓露、陈莹、孟棋

纽富斯投资 余楠、刘伊霞

智信资产 王栋

国寿安保基金 孟亦佳

国金公司 胡炯益、胡琼怡

百年保险资管 李翘楚

偕沣资产 王荣风

南银理财 吴升禹

楚恒资产 罗威

华商基金 郭鹏

时间

2025 年 06 月 11 日 11:00-12:00
2025 年 06 月 12 日 14:00-15:00
2025 年 06 月 17 日 10:00-11:00
2025 年 06 月 18 日 14:00-15:00
2025 年 06 月 19 日 10:00-11:00
2025 年 06 月 19 日 15:00-16:00
2025 年 06 月 25 日 10:00-11:30
2025 年 06 月 25 日 11:00-12:00

地点 上海、温州、长沙、线上

上市公司接待人员

姓名
丁蓓蓓、卢智伟、占斌



投资者关系活动主

要内容介绍

问题一：公司半固态电池预计什么时候能产生销售？

答：吉林省东驰新能源科技有限公司作为公司的研发合作平台，

目前已有中试线产品下线并已陆续交付，公司目前半固态电池量产

线还在建设中，预计 2026 年中达产。

问题二：公司半固态电池的定价是?

答：据我们了解目前固态电池市场能够做到稳定交付且性能有

保障的公司并不多,我们的量产线正在建设中,目前小批量交付的定

价不能作为未来大批量生产定价参考的基准,因为目前整个行业都

面临产业链成熟度不高而导致的高成本问题,但随着产业链成熟度

提高,成本会下降,未来大批量生产的产品定价才更具参考价值。

问题三：请问公司固态电池今年能预计产生多大的销售额？

答：公司半固态电池量产线主要产品为电芯及系统，达产后年

产量约 210 万支，目前项目正在积极推进建设中。

问题四：请问公司固态电池下游的主要应用有哪些？

答：公司固态电池的下游应用场景包括工商业储能、户储、电

动船舶、电动机车以及通讯基站储能等。

问题五：公司的固态电池相关产品可以用于机器人及人形机器

人吗？

答：机器人电池业务方面,机器人电池使用面临续航问题,现有

的人形机器人续航时间较短,而主机厂因机器人可用于安装电池的

空间有限,对电池的能量密度和重量有很高要求,冠盛东驰团队目前

正与机器人领域的相关企业进行了初步业务洽谈对接。

机器人和低空飞行器均为固态电池重要的应用场景,目前公司

动力电池仍处于小试研发阶段,未来公司会积极布局并及时公告进

展。

问题六：公司的万向节产品可以用于机器人及人形机器人吗？

答：公司专业从事生产制造等速万向节多年，应用在汽车上是

实现变角度动力传递的机件，理论上也可以适用于人形机器人，但

后续还需要和机器人厂商进行接洽了解他们对于万向节的具体技术



参数要求后确定。

问题七：关税对公司的影响大吗？

答：关税政策变化对公司业务影响相对有限，一方面是因为公

司在北美市场占比较低，2024 年度来自美国单一国家的收入占比约

17.30%，公司对美国单一市场依赖度不高。另一方面，公司已在马

来西亚提前布局海外生产基地,目前马来工厂已取得原产地证,马来

工厂可依据客户需求下单生产。此外，公司调价机制健全,公司将通

过与客户积极沟通，结合材料、关税、市场行情等因素对产品销售

价格进行综合调整，以保持盈利水平。另外公司也有部分客户的关

税是其自行承担的。同时，鉴于公司产品在海外市场具有不可替代

性，属于售后市场的刚性需求，且渠道客户拥有控价能力。所以综

合来看，关税对公司的影响整体可控。

问题八：公司回购股份的资金来源是？回购的股份会用于股权

激励计划吗？

答：公司将使用自有资金及自筹资金以集中竞价交易方式回购

公司股份用于员工持股计划或者股权激励。2025 年 4 月，公司收到

中国银行股份有限公司温州市分行发来的《贷款承诺函》，获得最

高不超过壹亿零捌佰万元人民币贷款额度，专项用于公司的上市股

票回购。

问题九：近年来公司的营业收入增长较快，主要是什么原因？

答：公司的营业收入增长主要是依托于公司多产品线加载的战

略,基于中国制造业的产业链完备优势,可以将行业价值链进行很好

地整合、优化。公司将在原有基础上,逐步形成多层次,结构化的产

品矩阵,分阶段推进产品线的加载。根据不同产品线的特性以及制造

商资源能力,不断探索合作模式,协同更多优秀的中国制造商一同出

海,拉近制造商与全球各市场客户的距离,实现多产品线协同,共同

打造汽车零部件供应链生态圈，满足客户“一站式”采购的需求。

问题十：公司为什么跨行业选择固态电池作为第二增长曲线？

答：公司一直在积极寻求第二增长曲线,以实现更高质量的发



展。几年前,我们就已经开始在新能源领域进行战略布局,我们最终

选择固态电池领域作为发展方向,是基于我们集团在海外市场深厚

的渠道基础,我们拥有全球仓库网络、优秀的海外团队以及强大的海

外品牌运营能力。这些资源和能力与固态电池领域的市场需求高度

契合,使我们能够有效地利用现有优势,推动新业务的发展。

此外,我们之前投资了清华大学的新能源产业基金,也让公司接

触和评估了更多新能源领域的优质项目。通过这样的投资,我们不仅

能够及时把握行业动态,还能够为未来可能的并购或合作打下基础。

2024 年，冠盛与吉林省东驰新能源科技有限公司共同成立了合

资公司,冠盛持有 70%股权,吉林东驰以核心技术作价出资,持有 30%

股权。双方通过优势互补形成产业链协同发展,将进一步增强冠盛的

盈利能力和核心竞争力,通过半固态电池项目开拓公司在汽车后市

场之外的第二增长曲线,深化在新能源领域的影响力。

问题十一：市场对于固态电池的需求如何？公司对下游客户的

拓展情况如何？

答：固态电池在储能方面的应用场景包括工商业储能、户储、

电动船舶、电动机车以及通讯基站储能等，而在动力方面，其应用

场景包括人形机器人、低空等领域。从整体看，市场对固态电池的

需求十分旺盛。

在客户对接方面,公司已与欧盟、国内主要客户开展前期送样和

测试工作,待测试完成后,温州工厂将同步实现大批量投产。

问题十二：公司未来的营收增长点主要在主业还是电池业务？

答：在主业汽车后市场业务方面，公司营收增长一直表现较为

稳健。回顾过往，我们长期保持着平均 17%的复合增长率，这一数

据为我们预测未来的营收提供了重要参考。基于这一历史增长趋势

以及公司在市场拓展、产品优化等方面的持续投入，在未来一段时

间内，汽车后市场业务仍将延续良好的增长态势，为公司的整体营

收贡献坚实力量。

而对于电池业务，目前合资公司冠盛东驰的半固态磷酸铁锂电



池建设项目在温州的厂房已顺利封顶,预计今年年底可实现部分投

产,2026 年年中达产，随着厂房的逐步建成以及后续设备调试、量

产等工作的推进，电池业务有望在未来成为公司新的营收增长点。

接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，

严格按照有关制度规定，没有涉及应披露重大信息的情况。

附件清单（如有） 无


